

【教育目標】  
感じ かわり つくる

# 鳩森だより

11月号



HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

渋谷区立鳩森小学校  
令和元年10月31日

TEL (3352) 3780 FAX (3352) 4810 ホームページ <https://www.fureai-cloud.jp/hatomori>

## 地域コミュニティの拠点として

校長 鈴木 優子

今年の秋は、何度もの台風や大雨により、各地で多くの被害がありました。心よりお見舞い申し上げます。台風19号の際には、鳩森小学校にも避難所が開設され、避難されてきた方が体育館、会議室等で一夜を過ごされました。避難所の業務に取り組む中、改めて、学校の施設・設備や防災倉庫等の点検・整備、避難所運営組織・計画の確認、日頃からの地域のつながりの大切さを感じました。

本校では、8月末に「地域・保護者協力型防災訓練及び災害時引き渡し訓練」を実施し、9月の学校運営協議会では防災拠点としての学校の在り方について協議しました。そこでは、地域・保護者として、いろいろなことを知り、意識を高めていくことが必要だと感じているというご意見をいただきました。大変心強く思います。

今回の避難所開設について振り返り、学校としての体制をさらに整え、今後に生かしてまいります。災害の状況によっては瞬時の開設を求められる場合もあります。引き続き保護者・地域の皆様のご協力をお願いいたします。

10月の避難訓練は、第二次避難場所である新宿御苑への避難訓練を行いました。毎月の避難訓練に加えて、子供たちにも災害への備えについて発達段階に応じて伝えてまいります。

10月26日(土)の学校公開の後、校庭で「芝生ピクニック」が行われ、多くの方の参加がありました。昼食を食べ終えた後、子供たちは芝生でのびのびと遊んでいました。11月9日(土)には千駄谷小学校、鳩森小学校、2校施設開放合同事業として「グランドゴルフ教室」が開催されます。芝生の維持・管理、活用を通して、地域で集いかわる機会が増えています。地域コミュニティの拠点として、今後も「地域とともに歩む学校づくり」を進めてまいります。

11月2日(土)くみんの広場パレードで鼓笛隊が演奏します。今年度の新曲は「みんながみんな英雄」です。「わらの中の七面鳥」、フォークダンス「オクラホマミキサー」として広く知られている曲です。子供たちはこの曲に親しんで口ずさみ、懸命に練習してきました。ご声援をよろしくお願いいたします。11月23日(土)の学芸会の練習も始まりました。皆様のご来校をお待ちしております。

### 11月8日(金)渋谷タブレットの日

全学級授業公開 10時45分～12時20分

是非ご参観ください! 詳しくは、パンフレットをご覧ください。

鳩森小学校スローガン「可能性の追究～日々、前に進めるタブレット活用」

# 4年生、御殿場移動教室に行ってきました！

- 私が特に楽しかったのは、富士山のハイキングです。みんなで協力しながら登った富士山の景色は、わすれられません。またこのような機会があったらいいです。
- 私が一番心に残ったことは、バイキングの食事です。食べるのが好きだからです。朝食と夕食で出てくるメニューがちがって楽しかったです。
- 私は、ハイキングをしてたくさん植物を知ることができ、山がこんなに楽しい所だと分かりました。山が楽しくなったので、また山登りしたいです。
- 初めての宿泊行事で心に残ったことは、富士山でハイキングをしたことです。なぜかという、コウモリ草などいろんな植物について知ることができたからです。
- 一番心に残っていることは、富士山の五合目をハイキングしたことです。とても寒くて、50m先も見えませんでした。でも、いろいろなきれいな植物が生えていて、楽しかったです。
- 寒くても、みんな富士山をハイキングするのをがんばっていてよかったと思いました。あと、みんなでねることができて楽しかったです。
- ぼくは、生まれて初めて富士山をハイキングしたので心に残りました。ガイドさんのおかげで、いろいろな植物の種類が分かりました。
- ぼくは、富士山のハイキングで100m上がるごとに気温が0.6℃下がることを知り、びっくりしました。今度、富士山に登ることがあったら、頂上まで行きたいです。
- 私は、御殿場移動教室でクラスのみんなどもっと仲良くなれました。そして、バスの中や青少年交流の家でも、ずっとみんなと一緒にいられたことがとても楽しかったです。
- 一番楽しかったのは、焼き板体験です。ガスバーナーを使って板を焼きました。にている色を使ってお花などを描きました。自分できれいな色が作れたときはうれしかったです。
- 私は、今回の宿泊行事でいろいろな人のことを考えなければいけないことを学びました。来年の宿泊行事も、いろいろな人のことを考えたいです。
- 私は、御殿場移動教室に行き、いろいろなことを学びました。例えば、富士山五号目のハイキングでは、今まで知らなかった植物のことを学ぶことができました。
- 私は、富士山のハイキングが一番心に残りました。いつもは見られない花やきのこを見ることができたのと、急な坂を下るのが楽しかったからです。
- ぼくが一番心に残ったことはハイキングです。きのこやたくさんの植物などを見たり、小富士の山頂で雲の中に入って写真撮影をしたりしたからです。
- 私が御殿場移動教室で心に残ったことは、富士山のハイキングです。私にとって初めてのことで、富士山についてもっとたくさんを知れたからです。

## 御殿場移動教室 ～思い出ベスト3～

- ①富士山五合目ハイキング
- ②焼き板体験
- ③キャンドルのつどい

4位以下は、バイキングの食事、バスレク、広場での遊び、みんなで寝たこと、でした。



### 1年生「わたしのカレー」

1年生の図工の学習では「こんなカレーがあったらいいな。」という発想から、クレヨンで絵を描き、それをもとに立体の作品をつくっていきました。ご飯は、新聞紙を丸めたものに半紙を貼ってつくりました。ルーの部分は、絵の具とボンドに香りを再現するために実際のカレールーを混ぜてつくりました。一つ一つ、色も形も違うオリジナルカレーができました。



### 2年生「カラフルカメレオン」

2年生は水彩絵の具と仲良くなるために、カメレオンの塗り絵に挑戦しました。「ここは何色にしたら綺麗な」、「ここは太い筆と細い筆のどちらで塗ったらいいかな。」と考えながら制作していきました。姿を現したカメレオンはどれもカラフルで、個性豊かなものになりました。これから水彩絵の具の特徴を知り、使いこなして、水彩絵の具マスターを目指していきます。



### 6年生「感じたままに花」

6年生の図工の学習では思い思いの花を絵に表す活動をしました。今回は画用紙に描くのではなく、黄ボール紙に白を混ぜた絵の具を塗り、下地をつくりました。その上に花の絵を描いていきました。そうすることで、より「作品」としての意識をもって取り組んでいる様子が見られました。一人一人の心に咲く花を、伸びやかに表現することができました。

## 11月の生活指導 自分の仕事をしっかり果たそう

10月のうさぎ当番は3年生と1年生が担当しました。3年生が1年生にうさぎのお世話の仕方を丁寧に教えている姿が見られました。また、6年生は鳩森のキャラクターの「はとこ」と「もりきち」の季節に合った衣装を考え作成しました。その他にも、当番活動や委員会活動など、学校生活の中で様々な仕事を担っています。11月には学芸会という大きな行事もあります。一人一人が担う役割にやりがいをもって、取り組めるようにしていきます。

(生活指導担当 秋田 威文)

## 11月の保健目標 何でも食べて、丈夫な体をつくろう

## 【11月の行事予定】

「SC」はスクールカウンセラー 「ALT」は英語活動・外国語活動  
「まなび〜」は放課後学習クラブ

月	火	水	木	金	土	日
				1 ALT SC 生活科見学 (1・2年)	2 くみんの広場 パレード 鼓笛隊参加 (4・5・6年)	3 文化の日
4 振替休日 (東京都 教育の日)	5 社会科見学 (5年) 歯みがき教室 (3年) 13:30~	6	7 ALT 就学時健診 午前授業 (5年生のみ) 下校14:40)	8 ALT SC 読書月間終 渋谷区タブ レットの日 全校授業公 開(3・4校時)	9	10
11 ALT 委員会 まなび~	12 和食体験 (5・6年)	13 まなび~	14 ALT 避難訓練  はともりイン グリッシュ クラブ(3・4年) 15:30~	15 ALT SC 歯みがき教室 (4年)13:30~ はともりイン グリッシュ クラブ(5・6年) 15:30~	16	17
18 ALT まなび~	19	20 まなび~	21 ALT	22 SC 学芸会 リハーサル	23 学芸会 (保護者鑑賞日) 勤労感謝の日	24
25 振替休業日	26	27 まなび~ 縦割り班給食 (5・6班)	28 ALT	29 ALT SC プラネタリ ウム(6年) はともりイン グリッシュ クラブ(1・2年) 14:45~	30	12/1

### 渋谷区「くみんの広場」パレード

11月2日(土)(予定時刻:午前8時45分~12時00分頃)

往路は表参道を、本年度は【原宿コース】の2番目から行進して、開会式会場の代々木のサッカー場  
へ向かいます。復路は、鳩森八幡神社付近からグリーンモールを、学校まで演奏します。ぜひご  
参観くださいますようご案内申し上げます。

### 学芸会

11月23日(土)

今年は、2年に一度の学芸会が開催されます。「一生けん命演じきろう 協力し合う すてきな学芸会」  
をテーマに、学年ごとに子供たちは、劇の練習に一生懸命に取り組み、学芸会を成功させようと張り切  
っています。なお、学芸会の中で行われる音楽の発表は、今年度は1・2年、3・4年、5・6年で行  
います。詳細は後日配布いたします。